



# Síntesis de medios

19 de agosto de 2024

## Primeras Planas

Ejecutan a operador de 'El Mayo'... y Cuén  
Diputados se retiran con una bolsa de \$419 mil cada uno  
Inversión extranjera directa rompe récord  
Los chapitos y El Nini ya negocian con EU sentencias favorables  
Migrantes en EU: "dejen de hablar y defiendan nuestra dignidad"  
Entre rechazo a dictamen y división, definen con voto en el PJ si van a paro  
Recauda Capufe 6.8 mmdp más en carreteras  
¡Guerreras!  
¡Tenemos delantero!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Brugada presenta hoy su gabinete

La jefa de Gobierno electa de CDMX, Clara Brugada, presentará hoy su gabinete, el cual, dijo, tendrá paridad de género. El único nombre confirmado por Brugada para formar parte de su gobierno es **Pablo Vázquez Camacho**, quien continuará al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. [Milenio](#) / [El Heraldo de México](#) / [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [El Universal](#) / [La Crónica de Hoy](#)

### Sube 17% el fraude en compra de autos

Los reportes por fraudes de compra-venta de vehículos a través de internet en los primeros siete meses del 2024 han registrado un aumento del 17.3%, de acuerdo con datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX. Alejandro Espinoza, integrante de la **Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, indicó que usualmente los delincuentes ponen fotos de automóviles que podrían haber tomado de autos ajenos. [Reforma](#) / [Metro](#)

### Se registran 8,273 accidentes viales del Metrobús desde 2018

De enero de 2018 a junio de 2024, el Metrobús ha estado involucrado en ocho mil 273 accidentes viales, en los cuales 48 personas perdieron la vida, 11 de ellas por colisiones con vehículos particulares y 37 por atropellamiento. Para evitar accidentes viales, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lleva a cabo operativos en distintas vialidades de la capital para la recuperación del carril exclusivo de este transporte. [La Razón](#)

### Capturan a sujeto tras balacera

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre que les disparó al notar su presencia cuando se encontraban sobre calle Francisco Villa, de la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, alcaldía Iztapalapa. En el vehículo hallaron cinco bolsitas de plástico que contenían marihuana, 10 cartuchos útiles y objetos de los cuales no pudo comprobar su legal portación. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### Cae mujer con unidad que robó de Ecobici

Una mujer fue detenida por **elementos policiacos** tras no devolver una ecobici y utilizarla para repartir comida por aplicación sobre avenida Cuauhtémoc, en la colonia Roma Sur, alcaldía Cuauhtémoc. [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



## Síntesis de medios

19 de agosto de 2024

### **Choque en el transporte público deja dos muertos**

Un saldo de nueve heridos y dos personas sin vida, entre ellas una mejor de 15 años, dejó el choque entre dos unidades de transporte público concesionado en calles de la alcaldía Cuajimalpa, hasta donde llegaron bomberos, paramédicos y personal de Tránsito de la **policía capitalina**. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [Milenio](#) / [La Prensa](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

### **Acuchilla a mujer tras una discusión**

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un sujeto que asesinó a puñaladas a una mujer tras una discusión, en calles de la colonia Chinampac de Juárez, alcaldía Iztapalapa. El responsable fue localizado en las calles César Morales y República Federal, de la colonia Santa Martha Acatitla Norte. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

### **Ataca ecuatoriano a cuchilladas a estadounidense**

Un ciudadano ecuatoriano fue detenido tras apuñalar a un estadounidense en la calle Ignacio Mariscal, de la colonia Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc. Gracias al testimonio de la pareja del afectado, los **policías** pudieron detener al agresor. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### **Detienen a 2 sospechosos por Caso Topilejo**

En seguimiento a la investigación del feminicidio de dos venezolanas en Topilejo, alcaldía Tlalpan, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó la detención de un hombre y una mujer presuntamente vinculados con el caso. Los uniformados se trasladaron a Gustavo A. Madero tras ser alertados por posible venta de drogas por parte de 2 venezolanos y que podrían estar relacionados con los hechos del 30 de julio pasado. En el operativo aprehendieron a Osmarys N. y Jesús N., de 19 y 24 años de edad, respectivamente, a quienes les incautaron varias dosis de posible droga y dinero en efectivo. [24 Horas](#) / [Basta](#)

### **Un ladrón**

Un sujeto fue detenido por **elementos policíacos** tras intentar robarse una bicicleta cuando su dueño ingresó a una sucursal bancaria ubicada en calle Nebraska, de la colonia Ampliación Nápoles, alcaldía Benito Juárez. [El Gráfico](#)

### **Leyes para chelerías y franeleros**

Para su segunda administración en Coyoacán, el alcalde electo Giovanni Gutiérrez, afirmó que la alcaldía enfrenta dos problemas de seguridad específicos y para resolverlos no es suficiente la colaboración de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, sino que se requiere la aprobación de leyes y reglamentos. Señaló que, en marzo de 2023, envió al Congreso local una iniciativa de reforma en la que propone castigar la venta de alcohol a menores con penas de tres meses a tres años de cárcel. [Excélsior](#) / [Reforma](#)

### **Crearé Brugada la Secretaría de Atención Ciudadana para facilitar a la población la realización de trámites**

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, reiteró sobre la territorialización del gobierno en cada alcaldía para que la gente no se desplace para realizar sus trámites de verificación, agua, regularización territorial, entre otros, para lo cual promoverá la creación de la Secretaría de Atención Ciudadana. Señaló que se dará prioridad al tema de seguridad mediante un **programa de policía de proximidad** y se combatirá la tala clandestina con toda la fuerza del Estado. [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

19 de agosto de 2024

### **Columna El Caballito: Llegó el Día D. Brugada presenta su equipo**

Hoy, poco antes del mediodía, la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, presentará a los integrantes de su gabinete. Su equipo ha estado muy cerrado sobre los nombres de quienes la acompañarán. El único confirmado es **Pablo Vázquez Camacho**, secretario de Seguridad Ciudadana. [El Universal](#)

### **Columna Sacapuntas: Muchos nombres; uno confirmado**

Toda la expectativa política y mediática está centrada este lunes en la presentación del gabinete de la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada. El único confirmado en ese dream team es el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, pero hay nombres que suenan para ocupar importantes carteras. Suenan: Sebastián Ramírez, Tomás Pliego, César Cravioto, Raúl Basurto, Ana Francis López, entre otros. [El Heraldo de México](#)

### **Columna La Divisa del Poder: El ultimátum a la Corte / Adrián Trejo**

Será este lunes cuando la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, presente a la ciudadanía a quienes serán los integrantes de su gabinete. Los cargos que destacan son los del secretario/a general de Gobierno, **el jefe de la Policía** y, desde luego, quién será propuesto para fiscal. [24 Horas](#)

### **Columna Sobremesa: Vanessa, el retrato de la miseria humana de la '4T' / Lourdes Mendoza**

El caso de Vanessa, una ciudadana que sufre de un cáncer cervicouterino, también sufrió el robo de su automóvil Aveo 2017. El vehículo fue detenido por la Policía de la ciudad por presunto robo a un negocio. Aunque el chofer fue liberado sin cargos, se demostró que no había tal delito, el auto fue retenido por la Fiscalía y nunca más devuelto a su propietaria. [El Financiero](#)

### **Artículo. Malone, México y la seguridad / Salvador Guerrero Chiprés**

Las cualidades de Sheinbaum y Brugada, puestas a prueba satisfactoriamente en la CDMX y en Iztapalapa cuando estuvieron a cargo de sus respectivos gobiernos, serán fundamento a partir de octubre de la solución de problemas medulares. En la expectativa de millones de continuar con la entrega de resultados positivos en la capital nacional con desafíos a enfrentar en la coordinación entre Omar García Harfuch y las policías heterogéneas, incluida la encabezada por **Pablo Vázquez**, quien este día es presentado junto a un grupo de integrantes del gabinete de Brugada. [La Crónica de Hoy](#)

## Policiaco

### **Frenan a gandalla**

Pese a que se desarrollaba el Paseo Ciclista, un conductor ingresó a Paseo de la Reforma; ciclistas y **elementos policiacos** lo obligaron a salir de la avenida. [Reforma](#)

### **Pan de muerto**

De tres tiros fue asesinado un hombre frente a una panadería ubicada en calle San Marcos, de la colonia Santo Domingo, alcaldía Álvaro Obregón. Al sitio arribaron **elementos policiacos**, quienes resguardaron la zona; el responsable logró escapar. [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Perece mujer al derrapar en su motoneta**

Muere mujer motociclista al derrapar su motoneta en la colonia San Mateo, alcaldía Álvaro Obregón; no llevaba casco de seguridad. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos investigan cómo sucedió el accidente. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

19 de agosto de 2024

### Justicia

#### Acuerdan colaboración

La FGJCDMX y el Colegio Nacional del Notariado Mexicano A.C. firmaron un convenio de colaboración para promover, implementar, así como difundir programas y actividades académicas que favorezcan a ambas instituciones, en materia de sucesión testamentaria. En el acto estuvo presente el titular de la FGJ, Ulises Lara y la notaria Guadalupe Díaz Carranza, quien mencionó que la firma del convenio sienta las bases de una comunidad fluida e institucional. [El Heraldo de México](#)

#### Realizan operativo contra trata en hoteles

La alcaldía Cuauhtémoc, en colaboración con el Invea, llevó cabo operativos en hoteles para intentar romper la red de trata de personas que en las últimas semanas han provocado la muerte de mujeres de nacionalidad venezolana, pero les negaron el acceso a cuatro de estos establecimientos- La alcaldía verificó hoteles en la San Rafael, Buenavista y Guerrero. [El Universal](#)

### Imagen Destacada



## Detienen a 2 sospechosos por caso Topilejo



**PESQUISA.** Policias detuvieron a Osmarys N. y Jesús N. en la colonia Santa Isabel Tola como parte de las averiguaciones por el feminicidio de dos venezolanas.